

La Victoria

SEMANARIO CATOLICO DE BEJAR

FUNDADO POR DON SANTIAGO AGERO BROCHIN EN 1894

Dirección: PUERTA DE AVILA, NÚM. 17, 2.º

Administración: MAYOR DE REINOSO, N.º 14, (comercio)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un Año 10 Pesetas.

Por Dios y por la Patria

Es verdaderamente consolador y reconforta el ánimo, ver el entusiasmo delirante con que en la mayoría de las regiones españolas ha respondido el elemento civil al grito de ¡Viva España! lanzado por el glorioso Ejército español, aprestándose, en unión de éste, a la reconquista de los valores espirituales de la raza, desconocidos u olvidados por los que, ¡insensatos!, quisieron llevarla a la desolación, a la ruina y a la muerte.

La masonería y el internacionalismo pretendían hacernos mercenarios de Rusia, pero no contaron con la virilidad del sano pueblo español, que no podía consentir fuera esclava la que siempre fué señora.

Por eso los buenos españoles, a quienes estaba prohibido gritar ¡Viva España! (vergüenza da confesarlo!) ¡Viva España! pues este grito era considerado como subversivo (como si todo buen hijo pudiera renegar de su adorada madre), se han lanzado como un solo hombre y con el mayor entusiasmo a la liza para librarla de las garras de Rusia, que la tenía como campo de experimentación, como se lanzó en la guerra de la Independencia contra el invasor Bonaparte.

Porque eso y no otra cosa es la cruzada que se ha emprendido por todos los buenos españoles amantes de su Patria; la reconquista de España de ingerencia extranjera, que infiltrándose en su seno, lenta y pacientemente, con toda premeditación y artera alevosía, y con la anuencia de las autoridades, pretendía hacerla un feudo suyo, después de haberla arruinado, envilecido y aniquilado.

Pero el león español, aunque dormido, no estaba muerto y despertando de su letárgico sueño y sacudiendo su melena ha dicho al extranjero: ¡No pasarás!

Y ahí están la gloriosa Falange Española los heroicos Requetés, los valientes jóvenes de Acción Popular, todos unidos al invicto Ejército español, benemérita Guardia civil y demás fuerzas armadas, desarrollando con su brillante actuación una de las gestas más sublimes y heroicas de nuestra Patria.

Porque el movimiento actual no es político; no es monárquico, ni republicano; es, única y exclusivamente, españolista; y por eso van unidos para salvar a España todos los que de veras sienten en su corazón el amor ferviente a la Patria y se precian de ser hijos suyos, sin distinción de clases, ni disparidades ideológicas,

pues el único objetivo que les guía es el de la grandeza de España.
Por Dios y por España, adelante.

Cómo ven los extranjeros este glorioso movimiento

El enviado del importante periódico «París Soir» vió el espectáculo más grandioso que ofrecía Pamplona el día de Santiago.—Tuvo una interesante conversación con Fal Conde

El importante periódico de Francia «París Soir» publica la siguiente crónica que le ha enviado su representante en España, un distinguido periodista a quien tuvimos el gusto de ver y saludar en Pamplona el día 25.

Al llegar a la Plaza Mayor de Pamplona, el chófer da un brusco frenazo y lanza una exclamación de sorpresa. Las casas, todas a la misma altura, forman un inmenso rectángulo perfecto; y los anchos balcones de piedra están todos engalanados con banderas resplandecientes de amarillo y oro.

Es un espectáculo conmovedor como no ha vuelto a verse desde las entradas triunfales de Carlos V. Los balcones están abarrotados de mujeres cabello corto, tocada su cabeza con un largo velo negro. Miran sin cesar hacia la Plaza. Hay una muchedumbre singular, que no aclama ni se agita; más de veinte mil hombres y mujeres de rodillas. Están vueltos hacia un kiosko que ocupa el centro de la Plaza. Es un kiosko vulgar, de la misma, que desentonaría del conjunto imponente, si no estuviera engalanado con los colores españoles. ¡Más de veinte mil hombres y mujeres de rodillas en la Plaza Mayor de una ciudad moderna! ¿Por qué?

LA FIESTA DE SANTIAGO

Es el día de Santiago de Compostela, el Santo nacional de España. Están allí para asistir a la Misa mayor.

De entre el grupo de señores descuella una figura, un rostro ancho, con mejillas abultadas y una nariz plebeya. Es un rostro que me fascina. Yo cuchicheo con mi vecino.

¿Quién es?—Es Fal Conde.

¡Fal Conde! Hace más de tres días que estaba soñando ir en avión a Se-

A crear una Patria grande, digna, libre e independiente, nuestra y no del extranjerismo masónico y señora de sus destinos, abriendo para ella las rutas de su glorioso destino en la Historia.

Todo por Dios. Todo por la Patria.
¡Viva España!

villa para intentar ver a Fal Conde; porque es la personalidad que más apasiona hoy en España. El es quien ha organizado la rebelión; si triunfa este hombre que ha querido hasta hoy quedar en la sombra, que ha desdenado siempre hasta el cargo de diputado, será en la España nueva el aliento espiritual del nuevo Gobierno.

Para que fuera posible la rebelión, era absolutamente necesario que a las fuerzas del Ejército y a las fuerzas fascistas se uniera un tercer elemento: las milicias jaimistas. Desde hace más de cincuenta años, Navarra estaba dispuesta a sublevarse «por Dios, por la Patria y el Rey».

—Hace ya muchos años que la estábamos preparando para el día del sacrificio, respondió; gracias a esta preparación hemos podido poner desde los primeros días quince mil «requetés» en campaña; quince mil boinas rojas que marchan anhelando la reconquista de España.

Naturalmente, antes de aceptar la combinación de nuestras fuerzas con las de los generales y fascistas, hemos exigido garantías. Ante nuestra expresa demanda se ha especificado que el movimiento no podía tener ningún color político, y que tendería únicamente a la instauración de un Directorio Militar para hacer reinar el orden.

—Por orden, señor Fal Conde, entenderá usted el respeto de la propiedad y de los privilegios sociales?

—No; entiendo el respeto de la Patria y de la Religión.

—¿Y qué harán ustedes si triunfan, instaurar la Monarquía con su pretendiente?

—Seguramente que en toda la plaza no habrá usted oído un solo viva el Rey, me dijo Fal Conde; a pesar de que toda la muchedumbre es esen-

cialmente monárquica. Esto le demostrará a usted que no queremos suscitar ninguna cuestión que divida a los defensores de la Patria.

—¿Y cuáles son sus objetivos comunes?—le dije.

—Defendemos la unión Nacional, amenazada por el separatismo catalán y el separatismo vasco; hacer respetar a toda costa la Religión; eliminar de España el veneno marxista. Y bajando un poco la voz añade: Sabe usted muy bien que España expulsó a los moros de Europa, salvando así la Cristiandad; la salvó por segunda vez, aplastando a los musulmanes en Lepanto; el tercer peligro de Europa es, indudablemente, el peligro comunista... Nosotros, fieles siempre a nuestra misión histórica, ofrecemos en holocausto nuestra vida para combatir este peligro. Y en este combate, Navarra ocupa el lugar de honor.

El acento de su voz se conmueve.

—De aquí a muy pocos días los voluntarios serán más de 20,000. El Jefe mismo de nuestro Gobierno Provisional, el general Cabanellas, me acaba de decir emocionado que Navarra sola sería capaz de salvar a España. Nuestros voluntarios han salido a combatir a tres frentes: al de Madrid, al de San Sebastián y al de Barcelona; y siguen viniendo hombres y seguirán viniendo sin cesar.

—Pero, naturalmente, le dije, que la guerra civil tocará ya a su fin...

—No; respondió categóricamente. Y precisa su negación, diciendo: Podríamos apoderarnos de Madrid en ocho días, pero hará falta más tiempo, para que el ataque tenga el máximo éxito, con el mínimo desgaste para la ciudad, y para que sus habitantes no sufran los horrores sangrientos de un asalto. Y, aun después de apoderarnos de Madrid, hará falta más de un mes para reducir a todo el país.

—¿Y después?

—Después... La larga y difícilísima tarea de apaciguamiento y reconciliación.

De súbito su mirada se contrasta. Está pensando sin duda en la valentía, rayana en heroísmo, desplegado por sus bravos subordinados.

(De «La Gaceta Regional».)

Dr. Buitrón

Médico especialista en garganta, nariz y oído

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

MARIANO ZUÑIGA, 2.-BEJAR

Consulta económica para Beneficencia de 5 1/2 a 7

Orden General de Tropas

Entre las diversas, patrióticas y valientes alocuciones dirigidas estos días a las tropas españolas que integran el movimiento salvador de España, hemos leído la Orden de Plaza del coronel comandante militar de La Coruña, que por su acendrada fe, arraigado españolismo y vibrante estilo, no resistimos al deseo de insertarla en nuestras columnas, pues creemos que su lectura ha de ser del agrado de nuestros lectores.

Dice así tan hermoso documento:

«La Orden General a las Tropas de esta División del día 26 del actual, en La Coruña, dice lo siguiente:

¡SOLDADOS: ¡SOLDADOS DE ESPAÑA!

Vosotros que incansables a la fatiga, después de vencer heroicamente a los enemigos de la Patria, con abnegación sin límites, amparais ahora la vida pacífica de los ciudadanos, dolorosamente perturbada durante estos últimos meses por la demerencia de unos gobernantes que habían hecho a España presa de un bandolerismo exótico y antihumano.

Vosotros, que a pecho descubierto sufristeis la metralla de los que parapetados en los centros oficiales, encastillados en las alturas del poder, intentaron aniquilar al Ejército para someter al país a la más ominosa de las esclavitudes.

Vosotros, que ofrendando a la Patria vuestra sangre, habéis devuelto a los españoles no solo la tranquilidad, sino la libertad de la que en nombre de una mentida democracia se privaba a todos los que no querían someterse al yugo servil de sus masónicos portavoces.

Vosotros, que tan brillantemente habéis cooperado a hundir un poder que se jactaba de ser beligerante frente a un valiente sector de españoles, cuyo pecado no era otro que el de amar fervorosamente a España.

Vosotros, que después de esculpirlo en sangre habéis oreado el aire con el grito de ¡VIVA ESPAÑA!

Para todos vosotros, nuestro abrazo de hermanos.

Habéis merecido bien de la Patria. Por eso, en fervorosos entusiasmos, España entera os aclama, como a salvadores de la Patria.

España os admira, los malsanos enemigos tiemblan al fuerte pisar de vuestros pasos.

Donde estais vosotros está España. Una España libre, que se dispone a trabajar activamente al cobijo de nuestras banderas.

Habéis devuelto España a los españoles, redimiéndola de los que detentando el poder, la secuestraban.

Habéis abierto a la Patria las rutas de su glorioso destino en la historia universal, que los representantes de la anti-España habían cegado.

España es nuestra, no del extranjerismo masónico, solo por vuestro esfuerzo.

Por eso se os aclama en las calles, por eso se os bendice en los hogares, por eso Dios está con vosotros.

Recibid todos nuestra felicitación, la felicitación de vuestros jefes... el beso de España.

Llor a vosotros, heroicos soldados de todos los cuerpos del Ejército; abnegados guardias civiles; leales guardias de Asalto. Y a vosotros también, jóvenes falangistas, que esperando el momento de derramar vuestra sangre generosa por España, preparasteis las organizaciones en la persecución y en la adversidad; a vosotros jóvenes y hombres maduros que sin distinción de ideas políticas, ofrecien-

dos como voluntarios del Ejército, abandonasteis todo por España.

Vamos a hacer una Patria grande; vosotros habéis puesto los pilares y sois su más firme basamento. Una España de todos y para todos en la que la justicia sin apelativos que la deforman, poniendo freno al materialismo que nos asfixiaba, permita el normal desenvolvimiento de las distintas clases sociales aunadas en el amor después de haber vencido al odio.

Soldados, jóvenes milicianos, voluntarios de España, con fe inquebrantable en el triunfo definitivo que por momentos se avecina, puestos los ojos en Dios y en la Patria, gritemos una vez más ahora y siempre:

¡VIVA ESPAÑA!

El coronel comandante militar de esta plaza, *Enrique Cánovas La Cruz.*»

En serio y en broma

El pego de la zorra

A los albores de una mañana triste y melancólica, con los ojos a medio cerrar y la mochila a las espaldas, caminábamos pausadamente y cabizbajos al son del monótono ruido que producíamos al pisar, marchando en el mayor silencio, entre las voces roncadas más o menos continuas de los primeros forasteros vendedores y el abrir de las madrugadoras puertas, en dirección de la montaña, donde íbamos a pasar el día alejados del bullicio de la ciudad que cambiábamos por la pureza y alegría del campo.

La salida de nuestra ciudad influyó en el cambio del semblante de nuestros rostros, que hasta el momento habían permanecido apocados, quizá también por algo de influencia del cielo, que en un principio se encontró totalmente cubierto de nubes y que ahora parecían ir desapareciendo dejando el paso al gran Febo, que radiante de luz y con la sonrisa en los labios venía a saludarnos.

Los rayos del sol se posaron sobre nuestros rostros, que anhelantes de caricia se inclinaban alabando al Creador de todas las cosas en muestra de agradecimiento por el beneficio que nos estaba haciendo, saciando nuestras aspiraciones rebosantes de entusiasmo.

En marcha, que es acompañada de alguno que otro chiste, acogido por los demás bien con risas o guasas continuadas y compartidas hasta que a otro se le ocurría hacer algo parecido, llegamos al sitio escogido para acampar, teatro de nuestras andanzas en tan dichoso día, en el que se unía, a la hermosura y belleza del paisaje, la abundancia de pura y cristalina agua, resultando un sitio en extremo delicioso.

Nuestra llegada fué inaugurada con un curioso caso, el cual tuvo un desenlace tan gracioso que nos hizo reír a todos de muy buena gana y alejarse de mal humor al mosqueado.

Fué ello, que al lanzarnos nosotros, después de haber colocado todo ordenadamente y despojado de las ropas a revolear como el pajarillo libre, nos detuvo algo perplejos el espectáculo de que allá en el fondo del agua cristalina y agitada de nuestro río, se encontraba flotando, pero sujeta por el cuello a una gruesa piedra, una zorra al parecer, pues luego resultó ello ser un «pego»

Un poco distraídos en la contem-

plación, no nos dimos cuenta de que el guarda del contorno se acercaba con cara de no muy buenos amigos.

—¡Ya estáis sacando de ahí todo ese equipaje!, —nos dijo enfurecido en cuanto llegó a nosotros, señalándonos las vestimentas y comestibles.

—Usted perdone si en algo le hemos molestado—, respondimos ya astutos en la materia, al mismo tiempo que le alargábamos un cigarrillo y le preguntábamos sin ninguna intención:—¿Oiga usted, lo que se ve ahí en el fondo del río es una zorra? Cambiando al instante de color y de humor nos dijo:—Eso parece, mas esperar un momento;—y diciendo esto se alejó a toda prisa ante la estupefacción de todos nosotros, que nos miramos unos a otros sin explicarnos el caso. Pero bien dice el refrán que el «hombre propone y Dios dispone»; que fué lo que ocurrió aquí.

A los pocos momentos, después de ida tan precipitada, le vimos acercarse con cara risueña y pasó acelerado hacia nosotros con una sogá muy larga en la mano, que tenía en un extremo un gancho.

—A ver si con ésto, (enseñándonosla) podemos sacar a ese animalito,—nos dijo cuando llegó a nosotros, al mismo tiempo que la lanzaba a agua intentando apresar sin consecuencias a la ficticia zorra, que aunque muerta seguía siendo astuta en eso de escurrirse del gancho. Viendo la imposibilidad de captarla por tal método, uno de nosotros tomó la resolución de lanzarse al agua con navaja entre los dientes, a cortar la cuerda que sujetaba tan rica joya, al parecer.

Gran emoción fué la que se apoderó de nosotros en tan críticos instantes; pero también como el humo se disipó trocándose en desconsuelo para el guarda y risa—aunque mal esté decirlo—para nosotros, al comprobar el pego de la zorra... que resultaba ser «un viejo y asqueroso perro.»

El buen hombre, con más humos que cuando vino, tomó las de Villadiego avergonzado, no sin antes habernos dado permiso para entrar en el sitio de donde al principio nos echó. Pues él, como la lechera del cuento, por el camino se vino echando sus cuentas acerca del producto de la tal zorra el presentarla en el Ayuntamiento; tanto por la piel, cuantos... y así sucesivamente, hasta pasarle como a aquélla, que se la rompió el cántaro por fabulosa.

Después de esto, en lo cual se nos pasó la mañana, nos dispusimos a comer, lo que hicimos con ganas, bien por parecer que lo de la zorra nos había abierto el apetito o bien por los numerosos chistes y anécdotas. Entre éstos llegó la hora de bañarnos, después de la cual nos dispusimos a regresar por un camino bastante mediano y en el que no nos quedamos porque Dios no quiso.

Ya anocheado, hicimos la entrada triunfal bajo nuestro trozo de cielo, que aparecía iluminado y adornado por las numerosas rosas—por cierto muy bonitas y olorosas—que a cada paso nos encontrábamos sin extrañeza alguna, por ya saber todos su abundancia tan exuberante.

Cuidado, cuidadito, mucho cuidadito con el pego de la zorra... que lejos de ser—como algunos os lo figurareis—fantasía nuestra, es realidad, verídico; si no, preguntádselo al guarda.

JOSE LUIS.

Bicicletas y accesorios Coches y sillas para niños

Desde 25 pesetas sillas

:-: y desde 150 coches :-:

JESUS GARCIA TELLEZ. - BEJAR



Notas de la sesión extraordinaria del 31 de Julio de 1936.

Reunida la Comisión Gestora bajo la presidencia del alcalde, don Fructuoso García Castrillón, y aprobada el acta de la extraordinaria anterior, por el presidente se manifiesta: que en virtud de que la suscripción iniciada alcanza ya una cifra de alguna consideración, procedía acordar la apertura de obras y funcionamiento de una cantina, conforme a los propósitos de la Comisión Gestora.

El señor Muñoz García hizo resaltar que esas obras han de ser de verdadera utilidad.

La presidencia dice, que su criterio es el de comenzar con alguna obra en la que pueda emplearse el mayor número de peones, sin perjuicio de que más adelante se emprendan otras donde tengan acceso el ramo de albañilería y otros oficios.

Después de breve deliberación, se adoptaron por unanimidad los acuerdos siguientes:

Primero; Iniciación de obras de utilidad verdadera, en las que se empleen el mayor número de peones que sea posible, respetándose la jornada y jornales actuales, cuales obras comenzarán en la semana entrante.

Segundo; que en la ejecución de citadas obras, para las que quedan autorizados los señores García Castrillón e Izard, sean colocados, con preferencia, los naturales de Béjar y los que lleven aventados, por lo menos, cinco años.

Tercero; Que en aludidas obras, trabajen también obreros de otros gremios, pero teniendo en cuenta el

SALUD

Mi hijo se hallaba inapetente, anémico y con avariencias de raquilismo, pero hoy tengo el gozo de verlo sano, fuerte, alegre y reloxón gracias al famoso Jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

reconstituyente insuperable para conseguir que los niños se críen sanos, alegres y robustos y facilitar un crecimiento normal.

Aprobado por la Academia de Medicina.
Puede tomarse en todo tiempo.
Es inalterable.
No se vende a granel.

LAXANTE SALUD
Limpia hígado e intestino.
No irrita, es eficaz y obra rápidamente.
De venta en farmacias.

tiempo que hayan estado ocupados en sus respectivos oficios; y

Cuarto: Que don Emilio Muñoz García, se encargue de organizar una cantina, cuya apertura tendrá lugar el lunes próximo y en la que se proporcionará el alimento diario a ciento cincuenta niños, a base de los que asisten a las escuelas públicas y algunos más verdaderamente necesitados, si ello es posible.

El delegado de los servicios de Hacienda, señor Izard, informa de la visita que ha hecho a Depositaria, Administración e Investigación de Arbitrios y Estaciones Sanitarias y del régimen que se viene observando; pidiendo se le autorice para la reorganización de estos servicios a la mayor eficiencia y rendimiento de los mismos.

La Comisión Gestora, autoriza plenamente al señor Izard para llevar a cabo dicha reorganización.

Y se levanta la sesión.

CARTA ABIERTA

Don Francisco Gómez-Rodulfo, trabajador e industrial, y por excelencia bejarano y patriota, tiene dos hijos en Madrid y uno en el frente, otrendo todo su ser a nuestra adorada España. De éste, Antonio, ha recibido, ayer viernes, una carta, que, para ejemplo de virtudes, hemos pedido autorización para publicarla. Leed, bejaranos.

Falange Española de Béjar.

«Queridos padres: Tengo hoy, que g. a D. es un día tranquilo, un momento para escribirlos, pues no podéis imaginaros el trabajo que sobre mí pesa; ha habido días de tener solo a mi cargo, a más de la sección con que me ordenaron que quedara a mi mando en ésta, dos centurias que son 250 hombres.

De mis impresiones y actuación, ya os diré con más calma pues el relato me ocuparía páginas enteras; pero por España hay que darlo todo y estos días de grandes angustias, y alegrías, y emociones, escriben una epopeya en nuestra vida que será siempre el mayor galardón que pudiéramos soñar. Hemos puesto con toda intensidad nuestra vida por la Patria, y salvándose ésta, si caemos, dormiremos tranquilos y serenos, recompensados por Dios y por los que dejámos.

Como ya os digo, son impresiones encontradas, pues la guerra es brutal, y ésta es una verdadera guerra, tan intensa como puede serlo la que más; pero hoy ya va cediendo mucho; esta mañana, que subí a la línea de fuego conduciendo un convoy de municiones, tenía el frente un aspecto tranquilo; el fuego de fusilería contrario, es casi nulo, y sólo unas baterías de 15'5 que están en Villalba, son las que de vez en cuando nos enviaban unas «pildoras», pero que hacen poco daño, pues estamos ya acostumbrados y en cuanto se oyen silbar se parapeta uno en un embudo o tras de un pino, y de no tener la mala suerte de que caiga encima, aunque explote a 30 ó 40 metros, no hacen más que llenarle a uno de tierra.

Nuestras posiciones están ya por bajo de la línea de Tablada, extendida la línea en un segmento de más de 15 kilómetros por derecha e izquierda; y no se avanza en espera de la aviación, pues en cuanto salimos a descubierto la aviación enemiga nos ametralla y bombardea y no es posible el avance sin tener una enormidad de bajas.

El domingo rechazamos a la columna Mangada que atacó al Espinar, haciéndoles muchas bajas, y quedán-

FELICITACION Y ADVERTENCIA

Hemos de felicitarnos del éxito logrado con la suscripción impuesta por la Comisión Gestora. Según nuestras noticias, la cantidad rebasa ya la cifra de ciento cincuenta mil pesetas. Además, sabemos que muchos de los donantes, a la par que el dinero, han enviado a la Gestora una carta de felicitación y aliento, y, lo que es muchísimo más, el ofrecimiento incondicional económico para siempre que se necesite.

Nosotros, públicamente, los primeros desde estas columnas, hicimos otro tanto. Pero en nosotros, por ser un deber doctrinal, no tiene más mérito que ese de haber sido los primeros, y el de darlo con la alegría que daremos la vida, si la vida de cada uno de nosotros España la necesita. Esto lo estamos demostrando desde hace mucho tiempo. A lo que vamos: tiene gran mérito, y nos complacemos en decirlo, que el tan vilipendiado propietario, burgués o industrial, haya dado a los engañados trabajadores y necesitados, paisanos y compatriotas, esta respuesta generosa y digna.

Lo señalamos, porque, también desde el principio de nuestro triunfo, dijimos que una de las condiciones esenciales del ciudadano es, si tiene dinero, la de saber ser rico, y además, aunque hoy no sea el caso, porque en caso de retraimiento o tacañería, no hubiéramos dudado un instante en reprenderlo y, severamente, castigarlo.

Así haremos una España grande. Así haremos un Béjar trabajador y sensato, como es su designio y su historia, en que, por todo y sobre todos, reine la paz, la armonía y la comprensión. Somos el amanecer, la juventud. Tenemos todo nuestro ser para España. El honor es fundamental, y ante la muerte, nos encojemos de hombros, reflexivos. Cada cual ha de contribuir con su granito de arena. Que cada uno responda como debe a lo que la Patria de él exige, porque, así como hoy, y siempre, tenemos y tendremos palabras de felicitación para los ciudadanos paisanos que cumplen con su deber, cuando la ocasión nos lo demande, después de señalar con desprecio y asco al que con su deber no cumple, le impondremos justa y severamente, el castigo a que se haya hecho acreedor con su conducta alocada.

Y de esto nada más.

Falange Española de Béjar.

INSISTIMOS: ¡JUSTICIA!

A algunos bejaranos que todavía no tienen más que antipatía para nuestro credo de Falange Española, sabemos que les ha parecido de perlas nuestro anterior artículo: «Paz, trabajo y justicia». Esto demuestra que son sanos de espíritu, y, con esta sola condición, estamos seguros de que, en un plazo más o menos breve, pedirán nuestra insignia del haz de flechas, para ponérsela sobre el corazón, y nuestro brazo, para afirmar en adelante sus pasos, sobre el camino único a seguir.

Lo que les ha parecido mejor es nuestra exigencia de que se expulse de Béjar a todos aquellos que no merecen convivir con nosotros, de todos aquellos que, lejos de pagar en oro el oro de nuestra hospitalidad y condescendencia, abusando de nuestra magnanimidad, y sabiéndose amparados por la autoridad, y por tanto impunes, nos devolvieron el metal precioso convertido en chatarra y plomo. Truhanes, creyendo ser listos, más que torpes, fueron lerdos.

Se ha descubierto la trampa. Hay que poner las cartas boca arriba. Las denuncias anónimas que nos llegan son en su mayoría de obreros, de trabajadores que quieren jugar limpio y desean que cada cual pague los vidrios que ha roto.

Nosotros opinamos que esto es justo. Tomamos buena nota de los nombres que se nos dan y con bastantes más, que no se nos dan, los pasaremos a la autoridad, para que a su vez nos atienda y los reintegre a aquellos pueblos que bastante desgracia tienen con haberlos visto nacer, crecer y multiplicarse. Sentimos que se vieran precisados a echarlos. Pero fallamos que es una mala medida la de endosar al ajeno lo que uno no quiere. Y los que vinieron, llamados o sin llamar, y dieron mal por bien, largueseles también sin dilación, como castigo justo a sus merecimientos.

Seguimos nuestras normas: a ésta, Falange Española la llama justicia.

Falange Española de Béjar.

donos con siete coches y dos camiones. Yo aquí tengo un «Chrysler» que llevaba Mangada y que está materialmente acribillado.

Hay detalles emocionantes; los desagradables me los callo; el otro día, los guardias que se pasaron de enemigo, en medio de un riesgo horroroso, al entrar en San Rafael, donde yo me encontraba, se nos abrazaban besándonos y llorando, al tiempo de sin cesar, gritando: ¡Viva España!

Lloramos todos y creo que nadie podrá haber pronunciado con más unción ese bendito nombre de España, que estos hombres que se pasaron a nuestras filas, a luchar por España, dejando allá enfrente sus mujeres y sus hijos. Y éstos nos contaron muchas cosas desagradables, pero me dijeron que en Madrid, hasta que ellos salieron, sólo habían pagado el pato los militares.»

Y con breves frases para su familia, con un «¡Arriba España!» termina su carta este soldado español.

La bandera española

El lunes pasado tuvimos la satisfacción de ver por vez primera en dos automóviles la bandera bicolor, la auténtica bandera nacional, roja y guel-da, que no es, ni ha sido nunca, monárquica ni republicana, sino española; la que acompañó y guió a nuestro glorioso Ejército en cien combates y paseó orgullosa nuestra marina por todos los mares; la que encarnaba el pensar y sentir tradicionales de nuestra Patria.

Entendiéndolo así, ni la revolución del 68, ni la República del 73, pensaron cambiar el color de nuestra ban-

dera, porque aquellos republicanos eran patriotas y antes que nada eran españoles, como dijo Castelar en cierta ocasión.

Felicitémonos como españoles de que vuelva a ondear la bandera bicolor de alegres y brillantes colores rojo y oro, porque esa es la genuina enseña nacional, la enseña de nuestra adorada Patria.

AVISO

Dios y España penetran en el corazón de los bejaranos. Hombres, mujeres y niños se nos ofrecen a diario, deseando prestar un servicio que en estos momentos, más que útil, es necesario.

Cuantos deseen engrandecer la Patria, cuantos quieran trabajar por Dios y España, es necesario que a la mayor brevedad, den sus nombres a J. Hernández Petit, Sánchez Ocaña, 70 y 72.

Falange Española de Béjar.

SUETOS Y NOTICIAS

Nuestra protesta

Ante el vandálico y execrable sacrilegio, cometido por ese lijo espúreo de España, el capitán Díaz Sandino, contra el venerado templo del Pilar de Zaragoza, en el cual fué bautizado, según las noticias que se reciben, hecho criminal que no se concibe más que en un cerebro enfermo y en un sujeto con instintos de fiera, como católicos y españoles, protestamos con toda la energía de nuestra alma y pedimos a Dios, por mediación de la Santísima y españolísima Virgen del Pilar, perdón para ese desgraciado.

Muchos jóvenes de nuestra ciudad, de diversas clases sociales, se han alistado como voluntarios para cooperar a la salvación de España, habiendo sido distribuidos en distintos pueblos de alguna importancia, en los que, y en algunos limítrofes, están realizando una meritoria labor de saneamiento, con gran disciplina y entusiasmo patriótico.

También en Béjar, una comisión de señoras y señoritas no cesa de recibir ropas para la fuerza armada y milicias voluntarias, confeccionando, además, las prendas que estas necesitan.

A la avanzada edad de 85 años y habiendo recibido los Auxilios Espirituales, falleció el lunes pasado, doña Tomasa Martín Sánchez.

A su hijo don Juan damos nuestro pésame y pedimos una oración por el alma de la finada a nuestros lectores.

MIGUEL CAMPO
DENTISTA

Consultas: De 10 a 1 y de 3 a 6
Libertad, 16 BEJAR

A causa del excesivo e interesante original acumulado a última hora y sintiéndolo infinito, no nos es posible publicar la lista de suscripción abierta por la Comisión Gestora, que hasta hoy alcanza la cantidad de 61.348'00 pesetas.

Por las noches, Francisco Cuadrado, joven de Falange Española, natural de Peñaranda, pone una nota de color y optimismo, cantando con mucho estilo preciosas y patrióticas jotas, con una extensa voz de tenor, clara, fresca y muy bien timbrada, cuyas coplas son escuchadas por los vecinos con gran complacencia.

Felicitemos al joven Cuadrado, que sabe hermanar el ajetreado servicio de voluntario con la alegría, que siempre fué característica del soldado español.

Imp. y Lib. de S. Sánchez Reinoso, 28 - Béjar.

SECCION DE ANUNCIOS

Banco del Oeste de España

Casa Central: SALAMANCA

Capital: 10.000.000 de pesetas

SUCURSALES

Alba de Tormes
Aldeanueva del Camino
Avila
BEJAR
Burguillos del Cerro
Candeleda
Cañaveral
Ciudad Rodrigo
Coria
Hervás

Jaraiz de la Vera
Lumbrales
Miajadas
Peñaranda de Bracamonte
Plasencia
San Vicente Alcántara
Torrejuncillo
Valencia Alcántara
Vitigudino
Zafra

Realiza todas las operaciones de Banca y Bolsa

FILIAL DEL

BANCO URQUIJO.--Madrid

Capital: 100.000.000 de pesetas

Paños y estambres de Béjar

GABRIEL RODRIGUEZ LOPEZ

REINOSO, 14 BEJAR

Nueva Sección de Pañería

VENTA EXCLUSIVA DE

Paños y Estambres de **BEJAR**

NO HAY QUIEN LO DUDE

comprar un traje en la casa **BALTASAR ROMERO** es meter dinero en el bolsillo

Interminables colecciones de trajes a precios asombrosos

GENEROS DE BEJAR

EL MEJOR PURGANTE AGUAS DE

CARABAÑA

DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS

JABON DE SALES DE CARABAÑA

Medicinal y de tocador El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña, 0'80 ptas.; idem grande, 1'25 id.—Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Montera, 50 Madrid—De venta en perfumerías y droguerías

"ESPAÑA, S. A."

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS

Seguros de Vida - Rentas Vitalicias - Seguros de Ahorro y de Grupos - Dotes para Niños

Avenida de Bato, 8, pral. Teléfonos 19754 y 19876 MADRID

Delegado regional: PEDRO MIÑANA BEGONDA Sánchez-Ocaña, 32. - BEJAR

DISPONIBLE

Ediciones populares de Encíclicas

De S. S. León XIII

«Diuturnum», sobre el origen del Poder.—0'40 pesetas.
«Cum Multa», recomendando a los católicos españoles la más íntima unión con el Episcopado.—0'40.
«Inmortale Dei», sobre la constitución cristiana de los Estados.—0'40.
«Quod Apostoloci Muneris», contra las sectas socialistas.—0'20.
«Libertas», acerca de la libertad humana.—0'20.
«Rerum Novarum», sobre la condición de los obreros.—0'25.

De S. S. Pío XI

«Casi Connubi», sobre el matrimonio cristiano.—0'20.
«Quadragesimo Anno», sobre la restauración de orden social.—0'20.
«Dilectissima Nobis». La injusta situación creada a la Iglesia Católica en España.—0'20.

Para que todos los católicos bejaranos puedan conocer el pensamiento de la Iglesia en tan importantes materias, se facilitan ejemplares en nuestra Administración, Reinoso, núm. 14.

FRANCISCO NUÑEZ

Almacenes de materiales de construcción

Agencia de Transportes

Depósito exclusivo de los materiales URALITA

Planchas para cubiertas :-: FIBROMARMOL-URALITA decorada para zócalos :-: Tuberías URALITA y DRENA para toda clase de conducciones de aguas a presión

GRAN SURTIDO EN AZULEJOS BISELADOS BLANCOS Y DE CCLOR

TUBERIAS PARA ACOMETIDAS

Tubos de cemento corriente	12 centímetros,	2'70 pesetas metro.	— De 15 centímetros,	2'95 pesetas.
» de » centrifugado	12 »	3'35 »	— De 15 »	3'50 »
» de » electrofundidos	12 »	3'75 »	— De 15 »	4'00 »

Para cantidades que excedan de 100 metros en adelante consultar precios.

CARRETERA DE LA ESTACION. 2. Teléfono núm. 3 :-: Sucursal: Villalobos. 10. :-: BEJAR.